
令和５年度
医療安全に関するワークショップ

開催結果報告書

【主 催】 厚生労働省四国厚生支局

【開催日】 ワークショップ：令和５年11月15日（水）

動 画 視 聴：令和５年11月16日（木）から
令和５年12月15日（金）まで



令和５年度医療安全に関するワークショップ アンケート集計

Q1. 厚生（支）局主催の医療安全に関するワークショップへの参加は何回目ですか。

Q2. 職種をご選択ください。
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Q3. ご回答いただいた職種の経験年数をご選択ください。
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Q4. 職位をご選択ください。
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医療機関の管理者
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施設内医療安全管理委員
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「Q4.職位をご選択ください」その他の内訳

・病棟主任
・リハビリテーション科士長
・副看護部長
・副院長
・医薬品安全管理責任者
・師長看護師長
・（回復期）看護主任



Q5. 勤務地をご選択ください。
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Q6. 今回のワークショップについて。
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Q7. Webによる開催について。
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Q8. 医療安全についての知見を得ることができましたか。
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Q9. プログラムの内容は、今後の実務又は医療安全対策の参考となりましたか。

① 講演：医療安全の基本と医療事故への対応
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Q10. プログラムの内容は、今後の実務又は医療安全対策の参考となりましたか。

② グループワーク：医療事故発生時の医療安全管理部門の対応

35

5

0 0 0

大変参考になった

少し参考となった

あまり参考にならなかった

参考にならなかった

どちらでもない



Q12. 今後、希望される開催形式についてご記入ください。（複数回答可）

Q11. 今後、希望される講演等のテーマについてご記入ください。（自由記載）

・事例をもとにした講演など

・情報の収集と分析・活用について

・根本原因解析法としてのRCA分析やSHELモデルについて、

方法と事例分析等で詳しく講義していただきたいです。よろしくお願いします。

・事例検討

・今回同様医療事項対応についての研修を希望します

・医療安全管理者として多職種へのかかわりについて（心理的安全性など）

・医療事故に関する初動については繰り返し訓練が必要だと思うので、

テーマは同様でもいいと考える

・訴訟事例に関する症例の医療安全管理の具体的な動き方に関して

・重大事故発生時の情報収集、報告書を作成する上でのポイント

・報告書の記載方法、記載事例について

・今回のようなケースディスカッション

・認知症患者の転倒
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「Q12.今後、希望される開催形式についてご記入ください。」その他の内訳

・zoomでの研修を希望します

・事例により医療安全管理者としての判断、行動も異なってくると思う。

重大な事故発生時の行動の参考になるため、今後も同様の課題で開催して欲しい



・WEBかつ10人でのGWということとタイトなスケジュールであったため、全員の積極的
な参加と意見集約が難しいかと気にしていましたが、事前に司会と書記を決めて下さってお
りスムーズな進行と発言の少ない方への促し等で集合WSと遜色ない討議ができたと感じて
います。上羽先生はじめ久米先生、ファシリテーターの先生、四国厚生支局の方々に大変お
世話になりました。

・今後の医療安全管理の対策について非常に参考になり、すぐに実践できる内容でした。あ
りがとうございました。

・他院の経験豊かな皆様から知識が得られて有意義でありました。また、事務局の皆様にお
かれましても、ご準備等ありがとうございました。

・今後医療安全にかかわるものとして、先生方の講演や他施設の担当者の考え方から学ぶこ
とが多くありました。大変勉強になった充実したワークショップだったと思います。大変お
世話になりました。ありがとうございました。

・貴重な機会をありがとうございました。ワンオペでご苦労されていらっしゃる方ばかりで、
共感を得ました。研修内容以外にも得られることがありました。今後とも宜しくお願い致し
ます。

・zoomの研修でグループワークが初めてでしたので、不安がありましたが皆様と活発な意
見を交わすことができてとても良かったです。ありがとうございました。dddeno

・講義も分かりやすく、事例も事前に配布されているため準備しやすかった。実際の医療事
故調査センターにと合わせたことがないため、参考になった。

・他施設の医療案安全管理者とも対話ができ、また多職種も多く参加されていたのでその方
の所見が知れたよい機会となった。病院の取り組み等も聞けて大変有意義でした。研修機会
を与えていただきありがとうございました。 Zoomデモ日に参加できず、後日厚生支局様
へ連絡を行いましたが、「準備するものはなし」と聞いており、Zoomからの招待ID・パス
コードが届いておらず、当日になり朝からご迷惑をおかけしました。

・他施設との意見交換ができた内容は、当院で施行できていないものもあったため、大変参
考になりました。ありがとうございました。

・全てが初めての経験でしたので、大変満足しております。沢山の経験者の生の意見・声が
聴けることはとてもありがたいです。四県集合した研修となれば、開催地や参加交通費、家
庭環境がある程度多忙な場合は参加をためらうことも多々あります。今後のようにWebを
利用した形式で開催いただければより参加が容易になりますし、一歩が踏み出しやすいと感
じます。本日は誠にありがとうございました。ご準備等感謝申し上げます。

・医療安全管理者として、ひとりで行っているので、他病院の意見を聞けたことは、大変参
考になりました。ありがとうございました。

・グループワーク質問④について；地域医療機関から紛争化している患者の情報をもとめら
れることがあり、対応に苦慮します。診療情報のみとしています。事例のような場合、どの
ような対応が望ましいのでしょうか。

・集合形式であればWS後に意見交換や名刺交換ができますがWEBでは難しいです。WSの
後に運営サイドが、GWの班の中での連絡先の共有について希望する参加者には同意（この
ようなアンケート内でもいいと思います）を得て、共有して頂くこと等ができれば、医療安
全に係る医療従事者の横の関係ができ、今後のさらなる質向上に繋がるのではと感じました。
ご検討の程よろしくお願い申し上げます。本日はありがとうございました。

今回のワークショップについて、ご感想やお気づきの点、ご意見等ございましたら
ご記入ください。（自由記載）



・他施設では、どのように対応しているかや意見などを知ることができてよかった。

・他病院の管理者とzoomでも、スムーズにグループワークが行えてよかった。

・とても良い学びとなった。今回の各グループのまとめたものを発信していただけると今後
の参考になります。ぜひお願いしたいです。

・重大事例発生時に医療安全管理部としてどのようなことを考えてどう動くかということに
ついて大変勉強になりました。

・今回GWでの意見をまとめたもの、久米先生の講評を、資料として配布いただけなでしょ
うか？ご検討お願いします。大変勉強になりました。ありがとうございました。

・講演内容は医療安全活動を振り返りながら聞くことができた内容であったり、院内の職員
にも伝えようと思う内容で大変有意義な内容でした。グループワークは自分が考えていた意
見以外の考えを聴く機会になり、事象対応を実践する際に参考になる内容でした。マニュア
ルを再確認したいと思います。書記で記載した記録は提出することになっていたかどうか失
念しており、指示をいただけますと幸いです。

・グループワークでのディスカッションでみなさんの意見が聞けて大変勉強になりました。
高知大学医療安全管理部の方々、お世話になりました。

・まとめた皆様の意見を頂きたいです。

・グループワーク後の発表前に、発表者が発表内容確認する場がなかったので、時間を設け
ていただけると良かったと思いました。



令和５年度医療安全に関するワークショップ 講演動画
視聴後アンケート集計結果



視聴履歴（参考資料）


